

ABSTRAK

Syifa' Nur Islamiati, 12102193147 Tinjauan Asas-Asas Hukum Acara Perdata Terhadap Penggunaan Aplikasi Sistem Informasi Penelusuran Perkara Pada Perkara Perceraian Di Pengadilan Agama Trenggalek, Program Studi Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, Pembimbing: Dr. Dian Ferricha, S.H., M.H.

Kata Kunci: Asas-Asas Hukum Acara Perdata, Aplikasi Sistem Informasi Penelusuran Perkara, Perceraian, Pengadilan Agama.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh penggunaan aplikasi Sistem Informasi Penelusuran Perkara yang diimplementasikan pada pengadilan sebagai bentuk kemajuan pelayanan masyarakat dan perkembangan teknologi yang diciptakan oleh Mahkamah Agung RI pada lembaga peradilan. Namun dalam penggunaannya, ternyata masih banyak dijumpai problem pada aplikasi Sistem Informasi Penelusuran Perkara yang digunakan oleh pengadilan terutama pada pelaksanaan perkara perceraian yang marak terjadi pada kehidupan masyarakat. Dengan latarbelakang tersebut maka peneliti ingin mengetahui lebih dalam tentang penggunaan aplikasi Sistem Informasi Penelusuran Perkara pada perkara perceraian yang ada di Pengadilan Agama Trenggalek yang ditinjau menggunakan asas-asas hukum acara perdata.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana penggunaan aplikasi Sistem Informasi Penelusuran Perkara di Pengadilan Agama Trenggalek? 2) Bagaimana kelebihan dan kekurangan aplikasi Sistem Informasi Penelusuran Perkara pada pelaksanaan perkara perceraian di Pengadilan Agama Trenggalek? 3) Bagaimana tinjauan asas-asas hukum acara perdata terhadap penggunaan aplikasi Sistem Informasi Penelusuran Perkara pada perkara perceraian di Pengadilan Agama Trenggalek?

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode penelitian kualitatif dengan jenis penelitian studi lapangan yang menggunakan pendekatan yuridis empiris. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini ialah observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data penelitian yang digunakan ialah analisis data dengan cara kualitatif terdapat pengumpulan data, kondensasi data, penyajian data, serta penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Penggunaan aplikasi Sistem Informasi Penelusuran Perkara di Pengadilan Agama Trenggalek digunakan sebagai sarana pelayanan informasi dan penyimpanan arsip berkas perkara atau dokumen. 2) Kelebihan dan kekurangan yang ada dalam penggunaan aplikasi Sistem Informasi Penelusuran Perkara pada pelaksanaan perkara perceraian di Pengadilan Agama Trenggalek, diantaranya ialah pada kelebihan dapat memberikan kemudahan serta efisiensi waktu, dapat diakses oleh masyarakat baik pihak perkara maupun publik. Sementara untuk kekurangannya antara lain ialah tidak dapat melihat informasi dengan jelas seperti nama pihak

perkara yang disamakan, aplikasi aplikasi Sistem Informasi Penelusuran Perkara tidak dapat berjalan apabila tidak didukung dengan adanya software, hardware, jaringan penghubung, dan listrik. 3) Aplikasi aplikasi Sistem Informasi Penelusuran Perkara pada perkara perceraian di Pengadilan Agama Trenggalek telah memenuhi beberapa asas-asas hukum acara perdata, diantaranya: Hakim bersifat menunggu, sidang terbuka untuk umum, mendengar kedua belah pihak, putusan disertai alasan, beracara dikenakan biaya, tidak ada kewajiban mewakilkan.

ABSTRACT

Syifa' Nur Islamiati, 12102193147 Review of Civil Procedural Law Principles on the Use of Case Tracing Information System Applications in Divorce Cases at the Trenggalek Religious Court, Islamic Family Law Study Program, Faculty of Sharia and Legal Sciences, Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung State Islamic University, 2022, Supervisor: Dr. Dian Ferricha, S.H., M.H. Keywords: Civil Procedural Law, SIPP Application, Divorce, Court.

Keywords: Principles of Civil Procedural Law, Application of Case Search Information System, Divorce, Religious Courts.

This research is motivated by the use of the Case Tracing Information System application implemented in courts as a form of progress in community services and technological developments created by the Supreme Court of the Republic of Indonesia in judicial institutions. However, in its use, it turns out that there are still many problems in the Case Tracing Information System application used by courts, especially in the implementation of divorce cases that are rampant in people's lives. With this background, researchers want to know more about the use of the Case Tracing Information System application in divorce cases in the Trenggalek Religious Court which is reviewed using the principles of civil procedural law.

The formulation of the problem in this study is: 1) How to use the application of the Case Tracing Information System application in the Trenggalek Religious Court? 2) What are the advantages and disadvantages of the Case Tracing Information System application in the implementation of divorce cases in the Trenggalek Religious Court? 3) How is the review of the principles of civil procedural law on the use of the Case Tracing Information System application in divorce cases in the Trenggalek Religious Court?

The research method used by researchers is a qualitative research method with a type of field study research that uses an empirical juridical approach. The data collection techniques used in this study were observation, interviews, and documentation. The research data analysis technique used is data analysis in a qualitative way there is data collection, data condensation, data presentation, and drawing conclusions.

The results of this study show that: 1) The use of the Case Tracing Information System application at the Trenggalek Religious Court is used as a means of information services and storage of case files or documents. 2) The advantages and disadvantages that exist in the use of the Case Tracing Information System application in the implementation of divorce cases at the Trenggalek Religious Court, including the advantages of being able to provide convenience and time efficiency, accessible to the public, both the case party and the public. Meanwhile, the shortcomings include not being able to see information clearly such as the disguised name of the case party, the Case Tracing Information

System application application cannot run if it is not supported by software, hardware, connecting networks, and electricity. 3) The application of the Case Tracing Information System application in divorce cases at the Trenggalek Religious Court has fulfilled several principles of civil procedural law, including: Judges are waiting, hearings are open to the public, hearing both parties, judgments accompanied by reasons, charges are charged, there is no obligation to represent.

تجريدي

سيفا نور إسلامياتي ، 12102193147 مراجعة مبادئ قانون الإجراءات المدنية بشأن استخدام تطبيقات نظام معلومات تتبع القضايا في قضايا الطلاق في محاكم ترينغاليك الدينية ، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي كلية الشريعة والعلوم القانونية ، جامعة السيد علي رحمة الله تولونجانونج الإسلامية الحكومية ، 2022 ، المشرف: د. ديان فيريشا ، بكالوريوس في القانون ، ماجستير في القانون

الكلمات المفتاحية: مبادئ قانون الإجراءات المدنية، تطبيق نظام معلومات البحث في القضايا، الطلاق، المحاكم الدينية

والدافع وراء هذا البحث هو استخدام تطبيق نظام معلومات تتبع القضايا المطبق في المحاكم كشكل من أشكال التقدم في الخدمات المجتمعية والتطورات التكنولوجية التي أنشأتها المحكمة العليا لجمهورية إندونيسيا في المؤسسات القضائية. ومع ذلك ، في استخدامه ، اتضح أنه لا يزال هناك العديد من المشاكل في تطبيق نظام معلومات تتبع الحالات الذي تستخدمه المحاكم ، خاصة في تنفيذ حالات الطلاق المتفشية في حياة الناس مع هذه الخلفية ، يريد الباحثون معرفة المزيد عن استخدام تطبيق نظام معلومات تتبع الحالات في قضايا الطلاق في محكمة الدينية التي تتم مراجعتها باستخدام مبادئ قانون الإجراءات المدنية **Trenggalek**

صياغة المشكلة في هذه الدراسة هي: 1 (كيفية استخدام تطبيق تطبيق نظام معلومات تتبع القضايا في محكمة ترينغاليك الدينية؟) 2 (ما هي مزايا وعيوب تطبيق نظام معلومات تتبع الحالات في تنفيذ قضايا الطلاق في محكمة ترينغاليك الدينية؟) 3 (كيف يتم استعراض مبادئ قانون الإجراءات المدنية بشأن استخدام تطبيق نظام معلومات تتبع القضايا في قضايا الطلاق في محكمة ترينغاليك الدينية؟)

طريقة البحث المستخدمة من قبل الباحثين هي طريقة بحث نوعي مع نوع من البحث في الدراسة الميدانية التي تستخدم نهجا قانونيا تجريبيا. كانت تقنيات جمع البيانات المستخدمة في هذه الدراسة هي الملاحظة والمقابلات والتوثيق. تقنية تحليل بيانات البحث المستخدمة هي تحليل البيانات بطريقة نوعية هناك جمع البيانات ، وتكثيف البيانات ، وعرض البيانات ، واستخلاص النتائج

تظهر نتائج هذه الدراسة ما يلي: 1 (يستخدم تطبيق نظام معلومات تتبع القضايا في محكمة ترينغاليك الدينية كوسيلة لخدمات المعلومات وتخزين ملفات أو وثائق القضايا. 2) المزايا والعيوب الموجودة في استخدام تطبيق نظام معلومات تتبع الحالات في تنفيذ قضايا الطلاق في محكمة ترينغاليك الدينية ، بما في ذلك مزايا القدرة على توفير الراحة وكفاءة الوقت ، في تناول الجمهور ، سواء طرف القضية أو الجمهور. وفي الوقت نفسه ، تشمل أوجه القصور عدم القدرة على رؤية المعلومات بوضوح مثل الاسم المقنع لطرف القضية ، ولا يمكن تشغيل تطبيق تطبيق نظام معلومات تتبع الحالة إذا لم يكن مدعوما بالبرامج والأجهزة وشبكات التوصيل والكهرباء. 3) وقد استوفى تطبيق نظام معلومات تتبع الحالات في قضايا الطلاق في محكمة ترينغاليك الدينية عدة مبادئ لقانون الإجراءات المدنية، بما في ذلك: القضاة ينتظرون، وجلسات الاستماع مفتوحة للجمهور، والاستماع إلى كلا الطرفين، والأحكام المصحوبة بالأسباب، والتهم مشحونة، وليس هناك التزام بالتمثيل